
 

 

Elgg und Feuerthalen, 30. November 2009  
KR-Nr. 376/2009 

 
 
 
P O S T U L A T von Bernhard Egg (SP, Elgg) und Markus Späth-Walter (SP, Feu-

erthalen) 
 
betreffend Schulgeldzahlungen gestützt auf das Regionale Schulgeldab-

kommen (RSA) 
   
__________________________________________________________________________ 
 
 
Der Regierungsrat wird eingeladen, dahin zu wirken, dass der Kanton Zürich auf das RSA 
gestützte Schulgelder auch für die Volksschulstufe ausrichtet. 
 
 Bernhard Egg 
 Markus Späth-Walter 
 

 
Begründung: 

Besucht heute eine Schülerin oder ein Schüler auf Gymnasialstufe eine ausserkantonale 
Kunst- oder Sportschule (z.B. das Skigymnasium Engelberg), übernimmt der Kanton Zürich 
das Schulgeld in Höhe der im RSA festgelegten Tarife.  
Auf Volksschulstufe richten der Kanton Zürich beziehungsweise die Wohngemeinden betref-
fender Schülerinnen und Schüler diese Schulgelder nicht ohne weiteres aus. Besucht eine 
Zürcher Schülerin oder ein Schüler eine ausserkantonale Kunst- oder Sportschule (z.B. in 
Magglingen), ist diese Schule deshalb gezwungen, einzeln mit den Schulbehörden der jewei-
ligen Wohngemeinden zu verhandeln. Das ist zum einen ein grosser Aufwand für die Schu-
len respektive für die Eltern der betreffenden Schülerinnen und Schüler und stösst zum zwei-
ten nicht immer auf Verständnis und Entgegenkommen. 
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